



Zig-Zag  
A.-K. Gilomen  
Mangelegg 126  
6430 Schwyz

ccp 18-16365-6

Décembre 1994

Chères lectrices et chers lecteurs,

Pour commencer, j'aimerais vous souhaiter à tous de très bonnes fêtes de Noël et un bon début d'année 1995!

Durant les dernières semaines, j'ai eu un peu de peine à suivre avec notre Zig-Zag. C'est pourquoi j'aimerais vous faire la proposition suivante: dès janvier 1995, Zig-Zag ne paraîtrait plus que tous les deux mois. Cette période d'essai durerait pendant toute l'année 1995. Cela nous donnerait 5 et non plus 10 éditions par année. Votre abonnement serait donc valable du mois de septembre 1994 au mois de septembre 1996.

Je serais reconnaissante d'avoir votre avis là-dessus, pour pouvoir ensuite me décider en fonction du nombre de vos votes.

Bien amicalement,

A.-K. Gilomen

## LE "OUI" DE MARIE

par Nicole Maunoir, Genève

En cette période de l'Avent, qui cette année est vécue dans la douleur par tellement de gens dans le monde, je pense à Marie, la mère de Jésus.

Je pense au "oui" de Marie, qui a accepté sans bien comprendre la volonté de Dieu: "Je suis ta servante, Seigneur, qu'il me soit fait selon Ta parole" (Luc 1;38). Puis, toute joyeuse, elle part en hâte annoncer la nouvelle à Elisabeth qui lui dit: "Tu es heureuse, tu as cru que ce qui t'as été annoncé de la part du Seigneur s'accomplira" (Luc 1;45). Et Marie prononcera le beau Magnificat: "Mon âme exalte le Seigneur ...".

Je pense à Marie qui humblement dépose son enfant dans une crèche et qui reçoit dans l'émerveillement tous ceux qui viennent adorer l'enfant Jésus.

Je pense à Marie qui sait déjà que par son fils elle aura beaucoup à souffrir: "Quant à toi, femme, la douleur te transpercera l'âme comme une épée" lui prophétise Siméon.

Je pense à Marie la mère qui élève son fils puis l'accompagne dans sa vocation jusqu'au bout, jusqu'au calvaire, et qui continuera ensuite sur la route montrée par son fils, auprès de Jean et des autres apôtres.

C'est le "oui" à Dieu qui permet toujours à la lumière de briller, même dans les moments les plus sombres. Que pour chacun ce Noël 1994 soit un Noël de lumière parce que nous disons "oui".

?????!!??!!??!!??!!??!!??!!??!!??!!??!!??!!?? FORUM ?!!??!!??!!??!!??!!??!!??!!??

## **LA LOGIQUE DE L'AMOUR**

par Maurice Aubert, Berne

Dans l'invitation à la rencontre d'hiver à Caux (du 26 décembre au 2 janvier), on retrouve l'un des objectifs formulés à Chypre en 1993: "Sortir de la logique de l'égoïsme et du blâme et entrer dans la logique de la confiance, de l'amour et de la responsabilité". Tant que ces mots restent des mots, ils demeurent bien inoffensifs... Mais le jour où ils deviennent réalité de vie au quotidien, ils risquent de provoquer des surprises, peut-être même des révolutions...

"La logique des passions renverse l'ordre habituel du raisonnement" disait Camus. Cela pourrait aussi se dire: "La logique de l'amour renverse l'ordre habituel du reproche et du blâme..." Pourquoi n'essayerions-nous pas de formuler cet objectif avec notre propre sensibilité et à partir de notre expérience de vie? Et avec nos propres mots. Ne serait-ce pas une bonne façon de nous préparer intérieurement à la session de Caux?

Alors bonne préparation! Que nous soyons présents ou non à la rencontre de Caux cet hiver, nous pouvons tous contribuer à son succès en faisant basculer notre vie du bon côté.

## **INTERVIEW DE L'EVEQUE OTMAR MAEDER DE ST-GALL**

par Ursula Wolfer, St.-Gall

*J'ai trouvé que cet article pouvait être une source d'inspiration dans notre travail.*

A la question du journaliste qui lui demande: "Comment est-ce que les jeunes paroissiens peuvent participer activement à la vie de l'Eglise", l'évêque répond: "Avant tout par la responsabilité sociale. Les jeunes montrent un grand engagement dans le domaine social. Je me représente les jeunes participant à une sorte de fraternité durant un certain temps. Ce serait comme entrer dans un ordre pour une durée limitée."

A la remarque: "Beaucoup de prêtres ont l'air vieux et fatigués" il réplique: "J'aimerais dire à tous les prêtres que tout ce qu'ils ont fait ne l'était pas en vain, même si leurs forces diminuent, leurs oeuvres et leur sacrifice auront représenté une contribution déterminante. Ce qui me préoccupe ce n'est pas seulement le manque de prêtres, mais le manque de personnes actives durant le service. Nous devons réfléchir à ce que nous devons modifier dans les paroisses, pour que celles-ci redeviennent vivantes. Je me représente la création de petits groupes, qui s'engagent pour des tâches précises."

Et pour conclure, il dit: "Mon souci aura été avant tout de cerner les problèmes, plutôt que de les résoudre. Tant qu'un problème est mal défini, il fait peur. Mais quand on le regarde en face, on commence à trouver la solution."

## **RENCONTRE REGIONALE A GENEVE**

par A.-K Gilomen, Schwytz

Le 26 novembre, une soixantaine de romands se sont rencontrés à l'invitation du bureau de Genève pour une journée d'information et d'échange. L'idée était de poursuivre ainsi les réunions entre Suisses qui s'étaient déroulées durant la conférence d'été.



prochaines décennies. Les contributions reçues de la part de 115 amis répartis dans le monde entier qui avaient envoyés leurs réflexions et leurs idées au comité d'organisation nous ont été très utiles. Malheureusement, il y avait peu de propositions constructives de la part des francophones et des germanophones, et aucune en provenance d'Europe de l'Est. Dans les années à venir il faudra songer à remplir cette lacune. Ces consultations et le travail du comité de coordination ont précisément pour but de stimuler les échanges et la communication de bas en haut, d'Est en Ouest et entre le Nord et le Sud. Le dialogue entre chrétiens et non-chrétiens était fondamental dans ce contexte.

Enfin, la consultation du Kenya s'est révélée être une expérience importante pour moi sur le plan personnel. Aucun de mes meilleurs amis n'étaient présent, en revanche plusieurs collègues avec lesquels j'avais eu des difficultés dans le passé participaient à la conférence. Les discussions qui ont eu lieu durant ces journées et le travail en commun ont permis de dissiper les ombres du passé. Par bonheur il y avait un grand lac à côté du centre de conférences, où, à côté des hippopotames, il y avait encore beaucoup de place pour les choses inutiles et dépassées.

### **PREPARATION DE CAUX 1996**

le Trio 96 (P. Spoerri, A.-K. Gilomen, A. Stallybrass)

Début janvier 1995, le 10 et le 11 plus précisément, la "Commission consultative" pour le 50ème anniversaire de Caux se réunira de nouveau à Mountain House. Beaucoup de progrès ont été faits. John Williams (Australie) a passé quelques semaines en Suisse et en Europe pour rechercher des photos pour le nouvel illustré sur Caux (qui sera produit par quelques amis australiens). Lors de sa visite, nous avons pu voir leur avant-projet: nous sommes enthousiastes!!!!

Andrew fera son deuxième voyage à Londres en décembre pour avancer avec le projet de nouvelle vidéo (version courte) qui sera prête l'année prochaine.

Camilla Nelson et son mari Axel vont prendre en main la création de "l'espace accueil-exposition" au salon "Panorama", et nous espérons pouvoir avancer rapidement vers une ouverture régulière de ces deux espaces au public en dehors des conférences. Ça bouge! Mais il ne faut pas voir toutes ces activités comme un projet bien ficelé. Nous aimerions donner à chacun l'occasion de rêver, d'inventer, de créer ...

Nous avons le sentiment de travailler dans une cuisine exotique: bourrée d'idées aux mille senteurs, à la découverte de plats encore inconnus. Mais les possibilités de la cuisine et l'attente des consommateurs dépassent, et de loin, nos forces et surtout nos capacités de cuisiniers. Le repas ne sera réussi que si beaucoup d'autres y ajoutent leur grain de sel.

Au printemps, Andrew compte se mettre sérieusement au travail sur un nouveau livre sur Caux. Si vous avez des photos des débuts, ou des documents d'époque, il serait très heureux de pouvoir en prendre connaissance.

### **RETOUR AU PAYS**

par Theri Grandy, Echichens

Depuis de nombreuses années, nous n'avons plus vraiment vécu en Suisse. A côté des conférences d'été à Caux, nous ne faisons en Suisse que de brefs séjours, pour préparer un nouveau départ. Aujourd'hui nous sommes de retour au pays! C'est un cadeau et un privilège, bien que pour moi, originaire de Suisse alémanique et qui ai passé l'essentiel

de ma vie dans un environnement anglophone, me retrouver entre Lausanne et Genève représente un effort d'adaptation non négligeable.

Culturellement il y a également beaucoup à apprendre. Mais l'apprentissage maintient jeune! A un âge où l'on aurait tendance à se dire que l'on sait tout de même un certain nombre de choses, il est bon de devoir retrouver une forme d'humilité, de réaliser que l'on ne sait pas tout et qu'il nous faut apprendre.

On lit actuellement beaucoup d'articles sur les problèmes de la Suisse. L'impression générale est que tout le monde réagit, discute âprement, prononce des jugements etc.

Se sentir responsable? Aussi pour ce qui se passe chez nos voisins, en Italie, en France, et envers la tragédie Bosniaque? Et enfin - ce n'est pas le plus facile - pour les mentalités et les contradictions de notre pays!

Récemment j'ai eu la pensée suivante: c'est ton devoir et celui de ton pays de servir. Tout devient simple si j'accepte ce devoir: servir. Je ne peut pas servir si mon coeur est plein de critiques, de reproches, d'envies, pour ne mentionner que quelques uns de ces sentiments qui vous envahissent parfois. Et je commence à servir tôt le matin, lorsque je m'ouvre à la volonté de Dieu, lorsque je prends du temps pour le recueillement. Justement ce matin, je devais être honnête avec Marcel au sujet de certains rêves extravagants .... Pas si simple, même après 35 années de mariage! Ensuite, durant la journée, il faut rester au service et à l'écoute de chaque personne que l'on rencontre. Je fais souvent beaucoup d'erreurs, plutôt que de servir, je suis tranchante, je juge l'autre, je me fâche. La paresse ou l'autosatisfaction sont également des obstacles sur la voie du service. Mais le service est un terrain solide sur lequel on peut progresser. Repartons avec entrain!

\*\*\*\*\* COMMUNICATIONS \*\*\*\*\*

### **INSTALLATION DE L'ECOLE HOTELIERE A CAUX - S.O.S!**

par Margarit Küng, Caux

Un Français, trois personnes de Hollande et quelques Suisses viennent de passer deux semaines à Caux pour préparer et aménager toutes les chambres qui seront occupées par les élèves de l'école hôtelière. Ils ont aussi passé beaucoup de temps dans le sous-sol, vidant des locaux encombrés.

Du 5 au 15 janvier, 25 personnes sont nécessaires à Caux pour les derniers préparatifs avant l'ouverture de l'école. Il faudra par exemple: débarrasser le local de jeux, transformer partiellement la salle à manger et l'espace service, faire des inventaires, nettoyer ces locaux, etc. Bref, une bonne occasion de mieux connaître les coins et recoins de Mountain House en travaillant ensemble.

Nous nous réjouissons d'avoir de vos nouvelles.

Merci de nous répondre au plus vite pour que nous puissions prendre les dispositions qui s'imposent.

\*\*\*\*\*

**ATTENTION!** prochain délai rédactionnel: 10 janvier 1995

